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““做做完完白白内内障障手手术术，，啥啥也也看看不不清清了了””
患者质疑手术失败，医院表示将组织专家会诊

文/片 本报记者 焦守广

术后眼睛刺痛
看不清东西

亓先生今年76岁，深受白
内障困扰，3月14日，亓先生住
进了济南市第二人民医院（济
南市眼科医院），3月15日，医院
为其做了右眼白内障手术。

亓先生告诉齐鲁晚报记者，
做完手术摘掉眼罩之后，他发现
自己右眼视力并没有好转，眼前
一片亮光，根本就看不清楚东
西，“还不如以前呢，以前戴眼镜
最起码能看看路，现在啥也看不
见了，可以说和失明没两样。”

“疼痛难忍，天天滴眼药水，
热按摩。”亓先生说，手术到现在
已经半年过去了，这几个月以来
他是天天在煎熬中度过，不仅右
眼视力没有任何恢复迹象，而且
术后疼痛难忍，右眼时有刺痛、
流泪、异物感和头疼，每天睡觉
起来，眼睛都睁不开。

齐鲁晚报记者了解到，亓先
生患有高度近视，年龄也有些偏
大，做白内障手术风险要比普通
人大一些，但亓先生认为这并不
是造成他术后视力下降的主因。

“是我的责任我承担，不是
我的责任我一定要追究！”亓先
生表示，白内障手术前自己的
确签了知情同意书，但他认为
本次手术失败，院方摆脱不了
责任，“责任在谁我说了不算，
并且我也不是要追谁的责任，
我就是让医院给出个合理解
释，到底是怎么回事。”

反映问题遭语言攻击
还差点被医生打

齐鲁晚报记者采访了解
到，亓先生出院后，曾多次找到
医院，其间医院也曾组织专家
会诊，但只是提了几条意见，未
对手术本身做出解释，之后给
亓先生开了几瓶眼药水，做了
几次眼部按摩。对医院的回应，
亓先生很不满意。

“正常两天出院，我四天出
的院，中间还严重水肿，眼部打
了6针。谁能说他们没有一点问
题？”亓先生说，自己遭遇就够窝
火的了，没想到中间还遭到了医
生的语言攻击，态度十分恶劣。

5月12日上午，亓先生书写
了“请求二院复诊，鉴定材料”，
来到济南二院提交时，同时在
办公室反映了助理大夫刘某态

度恶劣一事。
当时刘某在场，听到亓先生

的话后，刘某立即站了起来，“他
伸着拳头就想过来打我，幸好被
别的医生给拉开了。”亓先生说。

“我说打我可以，你得先告
诉我为什么要打我？如果说只是
因为我反映他的服务态度差就
打我，难不成我们患者连反映问
题的权利都没有吗？”亓先生告
诉记者，刘大夫所作所为令他难
以接受，感觉受到了侮辱。

涉事医生已赔礼道歉
医院称将组织会诊

“眼睛一直就没恢复，老是
流泪，严重的时候早晨起来眼
睛里全是分泌物……”谈起半

年来的经历，亓先生老伴苗女
士说，做完手术，她和老伴前前
后后到医院找了十多次。

“做手术前说他高度近视，
眼球变形，也没说到底该不该
做手术。做完后又说我老伴眼
底不好，可是，他们早干什么去
了？明知道不适合手术，为什么
还给他做？”苗女士质疑。

9月9日下午，在记者陪同
下亓先生和老伴再次来到济南
二院寻求说法。在医院客户服
务科一名负责人的协调下，当
事人刘大夫来向亓先生赔礼道
歉，“对不起大爷，可能我比较
年轻，做事鲁莽冲动，希望你能
原谅我。”

医院眼科主任医师王旭解
释，亓先生的白内障是高度近

视并发症，做手术是会出现一
些并发症的，所以术后视力可
能没有达到期待的那样。“亓先
生白内障很厉害，之前是看不
到眼底的，而高度近视是有可
能出现眼底病变的，我们这些
是要给患者解释清楚的。很不
幸，亓先生就属于眼底不好这
种情况。”

“接下来将组织专家开一
个病例讨论会，手术该不该做，
形成一个意见，如果给出的结
论应该做，而亓先生不认可，我
们可以协商。如果协商不成功，
可以走医疗调解，如果调解不
成功，最后只好走司法程序。”
医院一名负责人表示。

截至发稿，记者未收到院
方对亓先生手术的处理意见。

“还不如不做手术，做完啥都看不见了！”近日，市民亓先生向
本报反映，他在济南二院（济南市眼科医院）做完白内障手术之后，
不仅没有效果，视力反而变得更差，几近失明，而且还遭到了医生
的语言攻击。院方回应，已要求当事医生道歉，并尽快组织专家为
亓先生会诊。

亓先生做手术的济南市眼科医院(济南市第二人民医院）。
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